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ATA N° 09/2022, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao vigésimo primeiro dia do mês de setembro de 

dois mil e vinte e dois, às 09 horas e 31 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do 

COMID de Santa Maria, em segunda chamada, devido à falta de quórum às 09 horas, 

realizada presencialmente, no Auditório cedido pelo Sindicato dos Trabalhadores 

Rurais, devidamente convocada pelo Presidente Jaime Dal Forno de Freitas. 

Estiveram presentes os Conselheiros: Jaime Dal Forno (APOCISMA), Celio Luiz 

Fontana (Grupo de Idosos Direito de Nascer), Ana Lucia Lopes Correa e Edite da 

Costa Martins (Grupo de Idosos Mexe Coração), Natielli C. S. Vandervert (Lar das 

Vovozinhas), Sonia Maria Eisinger (Abrigo Oscar Pithan), Peri Saldanha Elias Bueno 

(OAB/RS), Adilson Catto (CRC/RS), João Teófilo Sudbrack Gaspar Raiser (SMDS), 

Leticia Soriano Baisch (SMS), Daniela Alves Da Cás (NIEATI – UFSM), Delcimar 

Gonçalves Borin (SIND. TRAB. RURAIS). Convidados/público presente: Paola 

Pochmann (Receita Federal), Jaci Portes e Marísia de Oliveira (Grupo de Idosos Mexe 

Coração), Débora Garcia da Cunha e Rose Couto (Assessoria do Vereador Manoel 

Badke), Werderlei Pires e Roberta Leitão (Câmara de Vereadores), Carine Chefer 

(SMDS), Romário Lima, Ir. Anja (Lar Vila Itagiba), Alexandrina Rigão Londero, Diocélia 

Teixeira (COMDIM). Entidades do Conselho que não participaram: Nelson Miorin 

Medeiros / Fabrise de Oliveira Muller (SMCult - 2ª falta), Raíssa Davavane de Souza 

Abelin Amaral / Roselei de Fátima Pagnossim de Moraes (SMEd - 2ª falta), Patrícia 

Mattos Almeida / Caroline Zampereti Reginato (4ª CRS – 3ª falta), Débora Aparecida 

Dias / Marzane Regina de Oliveira Bressan (Delegacia de Polícia de Proteção ao Idoso 

– 2ª falta). PAUTA: 1. Abertura. 2. Leitura e aprovação da Pauta; 3. Leitura e 

aprovação da Ata da Reunião Ordinária, de 27/08/2022; 4. Correspondências 

recebidas e expedidas; 4.1. Extratos Bancários; 4.2. E-mail para o Ministério Público 

(27/08/2022) – Destinações; 4.3. LOA 2023; 4.4. Proposta de Projeto de Lei – Cidade 

do idoso; 4.5. Necessidades dos grupos de Idosos Santa Maria; 4.6. Projeto – Casa 

de Saúde; 5. Certificados de funcionamento; 5.1. Vila Itagiba; 5.2. Abrigo Oscar 

Pithan; 5.3. Lar das Vovozinhas; 6. Dia da pessoa idosa – Câmara de Vereadores 

(29/09 e 03/10); 7. Assuntos Gerais; 8. Encerramento. 1. O presidente abriu a reunião 

saudando a todos e agradecendo a presença, 2. – A Pauta foi lida e aprovada. 3. – A 

Ata foi lida e aprovada. 4.1. Saldo das contas bancárias em 31/08/2022: Banrisul - R$ 

531,75 (quinhentos e trinta e um reais com setenta e cinco centavos); Banri INVEST 

- R$ 376.515,34 (trezentos e setenta e seis mil, quinhentos e quinze reais e trinta e 
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quatro centavos); Banco do Brasil - R$ 2.514.897,80 (dois milhões quinhentos e 

quatorze mil, oitocentos e noventa e sete  reais e oitenta centavos);  BB-RF CP DIF - 

R$ 121.959,34 (cento e vinte e um mil, novecentos e cinquenta e nove reais e trinta e 

quatro centavos) – SALDO TOTAL: R$ 3.013.904,23 (três milhões, treze mil, 

novecentos e quatro reais e vinte e três centavos); Rendimentos dos investimentos 

FUMID, no mês de Agosto/22 deu o montante de: Banri – INVEST de R$ 4.308,35 

(quatro mil trezentos e oito reais e trinta e cinco centavos), BB- Fundo Automático – 

R$ 20.539,22 (vinte mil, quinhentos e trinta e nove reais e vinte e dois centavos), BB-

RF CP DIF – R$ 1.330,46 (um mil e trezentos e trinta reais e quarenta e seis centavos), 

Subtotal – R$ 26.178,03 (vinte e seis mil, cento e setenta e oito reais e três centavos). 

Atualmente o COMID possui o valor em rendimentos no TOTAL de R$ 131.390,89 

(cento e trinta e um mil, trezentos e noventa reais e oitenta e nove centavos), 

disponível para projetos próprios; 4.2. Jaime informou comunicou o Ministério Público 

sobre a não prestação de informações da Prefeitura sobre as destinações dirigidas e 

já obteve retorno de que foi instaurado um procedimento no MP, para apurar os 

recibos das destinações que a Prefeitura não está repassando, dificultando identificar 

as destinações dirigidas para as entidades. 4.3. Carine Chefer (SMDS), explicou os 

valores constante LOA que são: Rubrica 0001 - R$ 100.000,00 (para Manutenção e 

Projetos do COMID), Rubrica 1464 - R$ 2.327.200,00 (previsão de destinações de 

Imposto de Renda) e Rubrica 0001 - R$ 636.789,24 (TC 019/20214 -  Lar das 

Vovozinhas), que foi aprovada, mas com a ressalva da necessidade de aumento do 

valor para Projetos do COMID; 4.4. Projeto de Lei foi apresentado pela assessoria do 

vereador Manoel Badke - “Maneco”, sendo que ao ser apresentado alguns 

conselheiros divergiram com relação ao projeto em si e também com relação ao título 

do mesmo. Foi sugerido que quando ocorrer elaboração de propostas de projetos de 

leis, pelos vereadores, que o COMID seja chamado, para que o projeto reflita a 

realidade e contenha as reais necessidades. Foi perguntado se teria como 

acrescentar no projeto de lei a criação de um Centro Dia, nesta oportunidade a 

Vereadora Roberta Leitão informou que os vereadores não podem criar propostas de 

lei que determine gastos, ou seja, que obrigue a prefeitura a fazer algo; 4.5. Jaime 

informou que entrou em contato com alguns grupos de idosos para ver as 

necessidades onde a maioria quer instrutor para atividades físicas e palestras, bem 

como apresentou um formulário de cadastramento no COMID para estes grupos 

realizarem. Falou também da necessidade de todos os conselheiros se empenharem 
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em contatar Grupos de Idosos para atualizarmos os contatos e sabermos das suas 

necessidades; 4.6.  Foi aprovado pelos conselheiros o futuro cadastramento da Casa 

de Saúde no COMID, a qual posteriormente poderá receber destinação dirigida de 

imposto de renda; 5.1, 5.2 e 5.3. Certificados de Funcionamento das entidades foram 

devidamente aprovados pelos conselheiros; 6. Foram realizados os ajustes finais para 

o evento direcionado a comemoração do dia da pessoa idosa, alinhando os 

palestrantes e os temas que seriam expostos. Ficou sendo: Dia 03/10 (Câmara de 

Vereadores) 13:45 – Abertura; 14:00 – Prof. e Contador Robson Machado da Rosa – 

tema “Educação Financeira”; 14:30 - Dra. Mariana Ramos Vieira – tema “ser Idoso, 

dos preconceitos da velhice a riqueza biográfica”; 15:00 – Enf. Sharon da Silva Martins 

– tema “Rede Bem Cuidar” do ESF Vila Lídia e 15:30 – Prof. João Francisco Silva Dias 

“Juca” – tema “O Idoso protagonista do seu tempo”; 7. Foi criada uma comissão para 

tratar de assuntos relacionados a publicidade do COMID, a qual ficou constituída por: 

Paola, Daniela, Adilson, Carine, Leticia e Jaime; 8. Nada mais havendo a tratar, foi 

lavrada a presente Ata, por mim, Natielli Conceição dos Santos Vandervert, redigida 

assinada, bem como pelo Presidente e demais participantes da presente reunião, que 

puderem assinar. 


